

Felletin - Sud Creuse → Vie locale

FELLETIN ■ Le projet est porté par trois associations : Quartier Rouge, Radio Vassivière et Les Michelines

La gare en commun devient réalité

L'enseigne de la SNCF a disparu de la façade de l'ancienne gare. Les trains arrivent toujours à Felletin, terminus de la ligne de Busseau-Limoges mais la gare, fermée depuis longtemps, entame une nouvelle existence.

L'association Quartier rouge qui a acquis la gare en janvier 2018, porte le projet « La gare en commun », « projet de transformation de la gare en fabrique art, culture, société », en « espace commun d'expérimentations et de pratiques collectives ancré dans un territoire ».

La gare nouvelle se dévoile

Quartier rouge a invité les élus, les artisans et les bénévoles ayant participé aux chantiers successifs, des représentants de la Drac et de l'État, à une visite des lieux. Les travaux se terminent en effet, les artisans sont surtout intervenus en 2021. Les chantiers de bénévoles anté-



VISITE. Devant la gare, responsables associatifs et élus : le projet qui s'inscrit dans la durée entre dans la dernière ligne droite.

rieurs ou en cours d'année ont réuni à chaque fois de huit à quinze personnes pour de la démolition, du ponçage, des finitions... Autant dire que la mobilisation a été forte. La visite a permis de découvrir les lieux dans leur ensemble. Le bâtiment a bénéficié d'un reconditionnement total mais qui laisse entrevoir sa vie précédente (fragments de murs restés en l'état) tout en autori-

sant de nouveaux usages comme, au rez-de-chaussée, sur des murs blancs, des expositions et des projections. Le local d'accueil où se tenait l'agent est devenu une cuisine ouverte. Elle sera tenue un jour et demi par semaine par les Drôles de Damas et, le reste du temps, prendra la forme d'une cantine participative, ouverte aux bénévoles. Le premier étage est le domaine du co-working

et des bureaux, le dernier étage étant réservé aux studios et bureaux de Radio Vassivière et à un espace de repos.

Le bâtiment représente 320 m² sur les trois niveaux auxquels s'ajouteront un local technique (mis à disposition par la commune), un Clos lieu à construire vers l'ancienne brasserie (actuel bar associatif) et un espace extérieur à aménager (en lien

avec la commune qui a lancé des ateliers d'urbanisme).

L'association Pang recrute

La gare en commun sera animée par la toute nouvelle association Pang (Point d'accueil non géré). Elle vient de lancer le recrutement pour deux postes. Le premier est un animateur pour le café-cuisine, le second est un coordinateur-facilitateur.

L'association Pang a pour objet de faire revivre le site de la gare de Felletin et ses abords en un lieu d'hospitalité et de partage mais aussi de favoriser la mixité, créer du lien social et de la coopération sur le territoire, de développer des activités artistiques, culturelles et sociales ainsi que des activités pour interroger les besoins et enjeux du territoire... Elle supervisera l'accueil et l'accompagnement d'autres partenaires sur le site et aux alentours.

Le projet de la gare est porté par trois associations : Quartier Rouge, Radio Vassivière et Les Michelines. Elles seront rejointes par l'autre structure résidente, Les drôles de Damas.

La gare en commun sera inaugurée les 25 et 26 mars prochains. Les associations, après la fin des travaux, procéderont aux aménagements intérieurs. Le Clos lieu entrera dans la deuxième phase du projet, à partir du printemps. ■